



ASKLEPIOS

Erfahrungsbericht Aktionstag zum

„internationalen Tag der

Händehygiene“ 2025

Asklepios Klinik Altona



Die Händehygiene ist eine der einfachsten Maßnahmen zum Schutz vor Infektionen und um Infektionsketten zu unterbrechen.

Als Team der Krankenhaushygiene in der Asklepios Klinik Altona können wir diesen Satz nicht oft genug sagen und bekräftigen.

So nahmen wir auch am 05.05.2025 wieder am „internationalen Tag der Händehygiene“ teil.

Vergangenes Jahr kam unser Aktionsstand in der Eingangshalle so gut an, dass wir entschieden, diesen zentralen Standort auch dieses Jahr zu nutzen.



Es waren wieder alle Interessierten, egal ob Mitarbeitende, Patient:innen oder Besuchende, zum Thema Händehygiene herzlich willkommen.

Die Klassiker durften natürlich nicht fehlen:

- wie die Bluelightbox, um mit fluoreszierendem Händedesinfektionsmittel (HDM) die nicht mit HDM benetzten Stellen sichtbar zu machen
- Informationsmaterial rund um die Händehygiene
- die Demonstration, wie durchlässig die medizinischen Einmalhandschuhe sein können

Dazu ging es auch wieder hauptsächlich um den persönlichen Austausch mit allen Teilnehmenden und darum, Fragen zur Händehygiene und vielen anderen Hygienethemen zu beantworten.

Die Resonanz war durchweg positiv.

Das Feedback der Angehörigen/Besuchenden war besonders spannend; sie äußerten den Wunsch mehr Möglichkeiten zur Verfügung zu haben, sich die Hände zu desinfizieren, um ihre Lieben bestmöglich zu schützen und nicht zu gefährden. Die korrekte Durchführung der Händedesinfektion wurde ebenfalls unter Anleitung fleißig geübt.

Als Dankeschön erhielten die Teilnehmenden Goodies wie Händedesinfektionsmittel und Handcreme im Taschenformat, Antistressbälle, sowie Süßigkeiten, Schreibblöcke, Kugelschreiber und Schlüsselbänder.



Auch auf dem hauseigenen Instagram-Kanal wurde die Information zum Aktionstag publik gemacht.



In diesem Jahr stand, wie immer zum Aktionstag, die Händedesinfektion im Mittelpunkt unserer Präventionsarbeit. Durch konsequente Aufklärung und Praxismaßnahmen wurde deutlich, wie unverzichtbar gründliche und korrekt durchgeführte Hygienemaßnahmen für die Patientensicherheit sind – die Krankenhaushygiene leistet damit einen entscheidenden Beitrag zur Verhinderung nosokomialer Infektionen.

Viele Grüße, das Team der Krankenhaushygiene in der AKA

